



Évodia organise un Halloween “sang” déchet

Vendredi 28 octobre 2022

Au Village des Solutions à l'AFPA de Golbey*

Le zéro déchet comme leitmotiv

Ce vendredi 28 octobre 2022 à partir de 15 h, Évodia et ses partenaires organisent au Village des Solutions de Golbey, un évènement éco-responsable sans déchet sur le thème d'Halloween afin de sensibiliser les plus jeunes à la consommation responsable, au recyclage et à l'économie circulaire.

Un évènement 0 déchet mais 100% économie circulaire

L'économie circulaire consiste à produire des biens en limitant la consommation et le gaspillage des ressources et la production des déchets. Il s'agit de passer d'une société du tout jetable à un modèle économique circulaire. Inauguré en 2022, le Village des Solutions a d'ailleurs l'objectif de développer des activités liées à l'économie circulaire, sociale et solidaire, promouvoir le zéro déchet et lutter contre les gaspillages. Cet évènement s'inscrit donc dans la continuité des actions déjà engagées de longue date par Évodia auprès des particuliers et des entreprises pour les accompagner au quotidien dans la réduction de leurs déchets.

Ici, cartons, textiles, bouteilles et bouchons plastique, boîtes de conserve, pots en verre, bois, cagettes, etc... avec de l'imagination, sont réemployés pour transformer le parc en Jardin des mystères.

Des partenaires et donateurs engagés

Cet évènement réunit une multitude d'acteurs publics, privés et associatifs de la ville de Golbey et de la Communauté d'Agglomération d'Epinal, qu'ils soient donateurs, partenaires ou participants : ville de Golbey, CAE, Micro-Folie, AFPA, Vosges TLC, Golbey animation, Éclaireuses & Éclaireurs de France, Maison de l'enfance, Hand Golbey, ES Golbey, Judo Club, Lorraine Quidditch, Centre Social Louise Michel, Les Jardins de Cocagne, Grand Panier BIO, Carrefour Jeuxey, Citeos, Chocolat by Fred et Boulangerie Louise.

La programmation du jour J

15h : ouverture des portes

- Défilé des enfants costumés
- Jeux en bois
- Jeux de KIM
- Quidditch, avec l'association Lorraine Quidditch
- Atelier sacs à bonbons au Dressing de Jules & Alice
- Un selfie ou un sort
- Atelier sportif du Judo Club Golbey
- Ateliers Sp'Horrifians de l'ES Football Golbey
- Présence de Micro-Folie de la CAE
- Atelier maquillage naturel par le Centre Social Louise Michel de Golbey
- Déambulation d'un magicien
- Vente de costumes au Dressing de Jules & Alice (Vosges TLC)
- Chamboule-tout des Éclaireurs de France

17h : Pot de l'amitié et dégustation :

- Des préparations des ateliers culinaires de la semaine à l'AFPA
- Des bonbons et chocolats gracieusement offerts par des commerçants de la ville de Golbey

18h : Fin des festivités

En exclusivité, la présence de Micro-Folie

Pour sa première sortie officielle, la plateforme culturelle de la CAE vient à la rencontre des enfants. Véritable outil au service de l'éducation artistique et culturelle, il est organisé en trois espaces :

- Le musée numérique qui réunit 1500 œuvres numérisées issues d'établissements nationaux et internationaux
- FabLab, le laboratoire de fabrication doté d'une imprimante 3D
- L'atelier sérigraphie, utilisé sur des t-shirts récupérés au préalable chez Vosges TLC

Ce projet visant à rendre la culture accessible à tous est porté par le Ministère la Culture et coordonné par La Villette, parc culturel parisien.

En amont de l'évènement

Plusieurs jours de préparation intense nécessaire :

- *L'organisation de 3 ateliers culinaires au restaurant d'application de l'AFPA de Golbey afin de confectionner le pot de l'amitié du jour J.*

Tout au long de la semaine et grâce aux dons récoltés en fruits et légumes dans divers commerces, des bénévoles participent aux ateliers culinaires avec le Chef Arthur du restaurant d'application de l'AFPA de Golbey. Toujours dans l'esprit zéro déchet, ces mets seront servis lors du pot de l'amitié de vendredi 28 octobre.

Il faut savoir que le gaspillage alimentaire représente aujourd'hui 5 % de la poubelle d'ordures ménagères, soit plus de 11 kg par an et par vosgien. Accommoder ces produits invendus (fruits et légumes « moches » ou en fin de vie) permet de sensibiliser les participants sur le sujet et de limiter le volume de nos poubelles.

- *La décoration avec du matériel de récupération*

Une centaine d'enfants des centres sociaux et des écoles sont mobilisés pour la création des décorations/déguisements et sont invités à réutiliser des objets du quotidien afin de leur donner une seconde vie. Avec un peu d'imagination, un vieux drap peut se transformer en déguisement, un carton en décoration et des ingrédients de cuisine peuvent faire un maquillage naturel...

Pour rappel, le textile représente 6 kg de déchet par an et par vosgien, il est donc essentiel de miser sur le réemploi pour augmenter leur durée de vie ou de porter l'accent sur le dépôt dans les bornes textiles de Vosges TLC, chargé de trier et valoriser le textile vosgien.

A propos d'Évodia : Évodia, l'acteur vosgien de la gestion des déchets, est né en 1992 de la volonté de simplifier, de mutualiser et d'optimiser la gestion des ordures ménagères sur le département des Vosges. Il assure les missions de traitement et de valorisation des déchets sur le territoire vosgien, tout en menant de front des actions de prévention et de sensibilisation pour réduire les déchets à la source.

En 2018, le Smd Vosges devient Évodia, pour une meilleure identification auprès du grand public, et pour mettre en avant ses valeurs, comme la détermination, l'innovation et l'avant-gardisme.

CONTACT PRESSE

Koralie PIERRAT

kpierrat@evodia.org

06.42.74.17.13

